

# RETOURNAC – Classe verte CM2 – mai 2019

## Arrivée à Retournac

Publié le 13 mai 2019 par Céline Faure et Véronique Sermolini

Après un trajet d'à peine deux heures, nous voilà arrivés sur le site de Retournac. Les enfants se sont installés dans leur chambre et ont fait leur lit puis nous nous sommes retrouvés pour une présentation de l'équipe d'animation : Maëlys, Carolane, Lauriane, Mathieu, Dylan et Denis.



Ils ont ensuite joué dans un magnifique écrin de verdure sous le soleil, laissant le vent à Chaponost puis se sont installés pour pique-niquer.

Les cm2A sont partis à pied rejoindre la base nautique.



Après avoir enfilé une combinaison et le gilet de sauvetage, Fabien et Aubain leur ont expliqué le maniement de la pagaie. Les enfants avaient hâte d'embarquer. Ils ont appris quelques manœuvres sous forme de jeux et se sont déplacés à genoux ou debout façon paddle afin de travailler l'équilibre. La séance s'est terminée par une petite course où Martin a été devancé par le kayak de Louise, Anaïs et la maitresse... ceci sans tricherie !

Le plus difficile fut d'enlever les combinaisons légèrement mouillées et de se réchauffer avant de regagner les douches.

Les cm2B, pendant ce temps, ont été séparés en deux groupes.

Le premier s'est rendu au ruisseau après une descente abrupte dans le petit bois.



Munis d'épuisettes et de boîtes loupe, ils ont alors mis les pieds dans l'eau fraîche pour rechercher des petites bêtes. Celles-ci ont été rapportées au centre pour les observer, les classer et déterminer le niveau de pollution de cette eau.



L'autre groupe a participé à une course d'orientation dans le parc. Par deux, ils devaient rechercher des balises et répondre à des questions.

Cette après-midi ensoleillée s'est terminée par un goûter et d'autres jeux de plein air grâce à de nombreux équipements.

Douche pour tout le monde, suivi du dîner puis d'une veillée, les deux classes réunies, sous forme d'un grand jeu coopératif sur le thème de l'environnement (banquise et pingouins).



Coucher de 21h15 à 21h30.

Nous espérons que le retour en train de Mme Clément s'est bien passé. Nous la remercions à nouveau pour son investissement aujourd'hui.

## Laisser un commentaire



Le 14 mai 2019 à 7 h 03 min, Isabelle, maman de Valentine a dit :

Bonjour à tous,

Merci pour ce résumé de la journée ! Contente que vous n'ayez plus de vent pour vous freiner en kayak ! Profitez bien de la semaine.



Le 14 mai 2019 à 8 h 44 min, La grand-mère de Johan a dit : Merci beaucoup pour le compte rendu très détaillé de votre première journée. Nous allons suivre avec beaucoup d'assiduité la suite de vos aventures ! Profitez bien de cette belle semaine ensoleillée.



Le 14 mai 2019 à 10 h 09 min, Mme Arlabosse (maman Flavien) a dit : Merci beaucoup pour ces belles photos ainsi que les résumés de votre première journée. En attendant de voir la suite ce qui nous permet d'être un peu avec vous. Profitez bien de la semaine.



Le 14 mai 2019 à 22 h 40 min, Géraldine CLÉMENT a dit :

Bonsoir. Le retour en train s'est bien passé. Merci pour votre accueil et bonne fin de séjour dans ce magnifique cadre !

## 2<sup>e</sup> jour à Retournac

Publié le 14 mai 2019 par Céline Faure et Véronique Sermolini

Pour ce matin, la classe de cm2A a été divisée en 2 groupes.

Un groupe a participé à une course d'orientation après avoir étudié la boussole, les 4 points cardinaux et parlé du magnétisme de la Terre. En binôme, les élèves se sont lancés dans une course, devaient chercher des balises et répondre à des questions sur l'environnement et notre planète.

Le second groupe a effectué une balade sensorielle en forêt avec l'étude du vivant et du non-vivant; étude de la photosynthèse, conditions de la croissance d'un arbre...

Atelier du toucher : reconnaître son arbre

Atelier de l'ouïe : écoute des sons de la forêt et les interpréter sous forme de partitions.

Finalisation avec un conte et le jeu du béré.



Après le repas, le premier groupe est parti à la recherche des petites bêtes du ruisseau (larves de salamandre, fourreaux, sangsues...) et le second a effectué la course d'orientation. Tous se sont bien dépensés avant le gouter.





Les cm2b, ont effectué leur première séance de kayak, tant attendue. Après avoir écoutés attentivement les explications, le premier groupe s'est installé dans les kayaks ; simple, double et même triple. Les premiers exercices de manœuvre se sont bien passés. Volga, la chienne d'Alex les a bien amusés en grimpant sur les kayaks.

Après la navigation, retour au vestiaire pour mettre des vêtements chauds et secs.





Le second groupe a, pendant ce temps-là, fait la récolte des petites bêtes du ruisseau.

Après le repas, le premier groupe a fait la balade sensorielle tandis que l'autre groupe a fait sa première séance de kayak, escorté également par Volga, notre nouvelle mascotte. Le goûter a ensuite été pris sur l'île à côté de la rivière.

Ce soir, une grande veillée nous attendait autour d'un feu de camp réalisé avec des branches et troncs ramassés par les enfants. Carmen, une conteuse professionnelle et talentueuse a su capter leur attention et nous émouvoir. Mathieu l'accompagnait à la guitare et aux chants. Pour clore cette magnifique soirée, ils ont dégusté une brochette de Chamallows grillés. Les enfants ont été ravis et prêts pour un gros dodo.



## Laisser un commentaire



Le 15 mai 2019 à 5 h 29 min, Rémi (papa d'Océane) a dit :  
Entre les séances de kayak et les chamallows grillés autour d'un feu de camp, je me demande ce qui leur a le plus plu ...  
Merci de partager avec nous ces beaux moments.  
Bonne fin de semaine.

## 3<sup>e</sup> jour à Retournac

Publié le 15 mai 2019 par Céline Faure et Véronique Sermolini

Réveil un peu plus tardif après notre belle veillée.

Ce matin, la moitié de la classe de cm2B a démarré par la course d'orientation. Beaucoup de compétition entre les binômes pour gagner.



Le deuxième groupe s'est lancé dans une activité calme, au contact de la nature : land'art. Par 2 ou 3, les élèves sont allés rechercher des éléments naturels qu'ils ont ensuite assemblés pour réaliser des œuvres éphémères.



L'après-midi, le premier est parti sous le soleil faire une randonnée et une lecture de paysage.

Le second groupe a d'abord réfléchi aux problèmes des déchets sur notre planète. Ils ont fait un premier jeu pour estimer la durée de vie de différents déchets. Puis, un second, sous forme de course relais pour classer différents objets dans la poubelle adéquate.



Il fallait déposer, dans la course relais, le nom de l'objet dans la bonne bannette.



Frise chronologique représentant la durée de dégradation des objets dans la nature.

Les cm2A :

Un premier groupe a effectué sa seconde séance de kayak. Après un rappel de l'utilisation du matériel, du vocabulaire (matériel et lieu), les enfants se sont élancés sur la base large et calme, ont effectué des petits jeux d'aller-retour entre les 2 berges afin de se réapproprier le kayak. Ensuite ils ont dû passer 2 petites chutes et se retrouver pour remonter en tirant leur kayak et effectuer une 2<sup>e</sup> descente s'ils le souhaitaient. Ravis de braver leur peur pour certains, ils sont vite remontés au centre pour apprécier le repas de midi et reprendre des forces !

Une après-midi recherche des petites bêtes du ruisseau les attendait avec Laurianne.

Le second groupe a fait la balade sensorielle de la forêt le matin et sa 2<sup>e</sup> séance de kayak l'après-midi sous un ciel légèrement plus couvert mais cela ne les pas empêchés de faire 3 descentes. Le muffin aux myrtilles au retour fut bien apprécié... ainsi que la douche chaude.



Après le repas, la soirée s'est terminée en musique. Les enfants se sont couchés volontiers, bien fatigués.



## Laisser un commentaire



Le 15 mai 2019 à 22 h 56 min, sandrine (maman de flavien) a dit : merci pour toutes ces nouvelles fraîches et a demain pour la suite des aventures à Retournac.



Le 16 mai 2019 à 23 h 14 min, Isabelle (maman de Valentine) a dit : Profitez bien de la dernière journée

## 4<sup>e</sup> jour à Retournac

Publié le 16 mai 2019 par Céline Faure et Véronique Sermolini

Pour cet avant-dernier toujours ensoleillé et non venté.

Ce matin, une moitié des cm2A a travaillé sur le jeu du développement durable sous forme de course relai tandis que l'autre moitié était partie en randonnée dans la forêt découvrir certaines essences d'arbres, traces d'animaux et une belle coulée de lave.

L'après-midi, ce même groupe a fait du land'art quand les autres camarades sont partis en randonnée.  
Jeu du développement durable :



En randonnée



Land'art



Devant la coulée de lave !



La classe de Mme Sermolini a pratiqué sa deuxième séance de kayak : après quelques exercices pour revoir les premiers gestes de navigation, les élèves se sont lancés dans les rapides. Frissons garantis !



Pendant ce temps, l'autre demie classe a fait du land'art ou les jeux du développement durable.

Ce soir, les enfants attendent impatiemment la boum. Soirée privée : ils vous raconteront les détails, s'ils le veulent...

# Laisser un commentaire



Le 18 mai 2019 à 10 h 35 min, Cédric MARTIN a dit :

Merci et bravo aux maîtresses pour ce super séjour! Famille MARTIN

## Dernier jour à Retournac

Publié le 20 mai 2019 par Céline Faure et Véronique Sermolini

Une très bonne nuit a suivi notre soirée dansante durant laquelle les chorégraphies se sont enchainées et voilà nos élèves en pleine forme pour une dernière journée au centre du Cros.

Petit déjeuner avalé, valises faites, une partie des cm2b est partie en randonnée tandis que leurs camarades ont participé à la balade sensorielle.

Les cm2a étaient partagés entre le land'art et le grand jeu du développement durable, tous motivés malgré un ciel plus couvert et quelques gouttes de pluie.

Après le repas, les 2 classes ont pu visionner un diaporama réalisé à partir des photos prises cette semaine et ont ensuite regardé les élèves de l'école de Collonges qui avaient préparé des petites pièces de théâtre durant leur classe découverte. Bravo pour leur réalisation !

À 15h nous avons chargé les valises dans nos cars et nous voilà arrivés à 17h à l'école...non sans regret, beaucoup auraient voulu prolonger leur séjour !

Tous semblaient ravis, les maitresses l'étaient aussi alors un GRAND merci à Anne la directrice, aux cuisiniers, aux animateurs compétents et exceptionnels et ... aux enfants !

Pour plus de photos, n'oubliez pas de donner une clé USB à votre enfant et les maitresses leur téléchargeront photos et diaporama !

